



## *Freiheit*

In der freireligiösen und freigeistigen Bewegung spielt der Begriff „Freiheit“ eine große Rolle. Ute Kränzlein, Landessprecherin der Freireligiösen Landesgemeinde Baden, konnten wir gewinnen, uns das Thema Freiheit näher zu bringen. Sie erklärte den Frauen die geschichtlichen Ausprägungen und Daten, was Freiheit mit der Frauenemanzipation verband und verbindet und wie wichtig es ist, auch heute noch viel für unsere Freiheit und die unserer Mitmenschen zu tun.

Für unser Herbstseminar der Frauen-Arbeitsgemeinschaft im BFGD vom 27. - 29. September 2019 wählten wir den Ort der Badischen Revolution, die Barockstadt Rastatt aus und 23 Frauen folgten der Einladung.

Ankunft der Frauen war im Laufe des Freitagnachmittag mit Einchecken im Hotel Schiff und anschließendem gemeinsamen Abendessen in einem gemütlichen Lokal.

Der Samstagvormittag begann mit einem gemütlichen Frühstück und anschließendem Seminar im Hotel. Nach einer kurzen Pause gegen Mittag ging die Sitzung weiter mit Neuwahl des Vorstandes. Christiane Friedrich, im Herbst 2017 gewählte Vorsitzende, trat im Mai 2019 von ihrem Amt zurück und konnte aus Satzungsgründen nicht mehr gewählt werden.

Als neue Vorsitzende wurde Ursula Wittmann (Heidelberg) vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Die beiden stellvertretenden Vorsitzenden Renate Rieser und Anita Stahl wurden ebenfalls einstimmig wiedergewählt. Alle drei Kandidatinnen nahmen die Wahl an.

Den Spuren der Freiheitsbewegung von 1848/49 folgten wir am Nachmittag bei einer Stadtführung über den Revolutionspfad. Anschaulich brachte uns Herr Wawrzinek markante Bauwerke und Schauplätze der badischen Revolution näher und gab vielfältige Einblicke in die politischen Auseinandersetzungen und das Streben nach Freiheit in der damaligen Zeit.

Der Sonntagmorgen endete dann im Rastatter Residenzschloss mit einem Besuch der Erinnerungsstätte für die Freiheitsbewegungen in der deutschen Geschichte, wo wir eine sehr interessante Führung hatten. Als Dauerleihgaben befinden sich in der Ausstellung auch Exponate der Freireligiösen Landesgemeinden Pfalz und Baden sowie des Bundes Freireligiöser Gemeinden Deutschlands.

Wo wir uns zum nächsten Seminar im Frühjahr 2020 treffen werden, steht noch nicht fest. Dem neuen Vorstand wurden jedoch vielfältige Vorschläge mit auf den Heimweg gegeben.

*Ursula Wittmann | Renate Rieser | Anita Stahl*